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L’objectif de cette recherche est de montrer l'apport possible du droit constitutionnel comparé aux 
réflexions de philosophie politique sur la nature de la démocratie et sur la légitimité démocratique 
d'institutions contre-majoritaires. Les modèles bâtis par le contentieux constitutionnel comparé 
permettent de parvenir à une vision plus fine, et contextuellement différenciée, du rôle joué par la 
justice constitutionnelle dans les systèmes politiques contemporains ainsi que des problèmes de 
légitimité qui en résultent. 
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This project aims to show the way comparative constitutional law can be put to use in 
contemporary debates in political philosophy regarding the nature of democracy and the legitimacy 
of counter-majoritarian institutions. The models built by recent works in comparative 
constitutional adjudication allow for a more fine-grained and context-dependent view of the role 
of constitutional courts in contemporary political systems as well as of the ensuing legitimacy issues 
which arise from it.  


